
 

 

Procès-verbal 

Conseil d’établissement 

École des Cœurs-Vaillants 

21 novembre 2017 
 

 
Étaient présents 

 

Danielle Bilodeau 

Nathalie Comeau 

Jacinthe Cyr 

Sylvain DeBlois 

Rachel Laviolette 

Marie-Hélène Lavoie  

Chantal Lebel 

Simon Pierre Njock 

Cynthia Paré 

 

Absence 
 

 

Public 

 

 

 
 

Prochaine rencontre 
 
 

12 décembre 2017 
 
 

 

École des Cœurs-Vaillants 

CONVOCATION À LA SÉANCE ORDINAIRE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

Le mardi 21 novembre 2017 à 19 h 

ORDRE DU JOUR 

 

1. Ouverture de la séance et mot de bienvenue (1) 

2. Vérification du quorum et des présences (1) 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour (adoption, 2) 

4. Revue, adoption, signature et suivi au procès-verbal du 25 octobre 2017 

(adoption, 15) 

4.1 Cour d’école 

4.2 Projet « À l’école, on bouge au cube! » 

5. Parole au public   

6. Dossiers courants 

6.1 Règles de régie interne (approbation, 5) 

6.2 Activité de fin d’année pour les élèves de 6e année (approbation, 5) 

6.3 Campagne de financement 2018-2019 (discussion, 10) 

6.4 Photos scolaires 2018-2019 (discussion, 5),  

6.5 Choix de la Fondation pour les tirelires d’Halloween 2018-2019 

(approbation, 5) 

6.6 Nouvelles mesures du MEES pour 2017-2018 (approbation, 5) 

6.7 Changement de date de séance pour le 20 mars 2018 (approbation, 5) 

6.8 Séance du 12 décembre (discussion, 5) 

6.9 Marché de Noël – campagne de financement (approbation, 5) 

 

7. Parole au président ou à la présidente (information, 5) 

8. Parole aux enseignants (information, 5) 

9. Parole à la technicienne du service de garde (information, 5) 

10. Parole à la représentante au comité de parents (information, 5) 

11. Parole à la direction (information, 5) 

 

12. Sujets divers 

13. Levée de l’assemblée  

    

   Sylvain DeBlois                                                                                              Danielle Bilodeau 

          Président                                                                                                       Directrice 

 
 

___________________                                                                               ___________________________ 

Président                                                                                                               Direction 



 

 

 

 

 

Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions / informations / commentaires 

1.  Ouverture de la séance et mot de bienvenue :  19h04 

2.  Vérification du quorum et des présences : Nous avons quorum afin de débuter la rencontre. 
 

3. 152-CÉ 
17-18-23 

Lecture et adoption de l’ordre du jour : 
 
Ajout du point 6.9 en cours de rencontre afin d’approuver le projet de Marché de Noël présenté par Mme 
Lebel. 
 
SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Chantal Lebel et adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU d’adopter l’ordre du jour tel que présenté 
 

4. 152-CÉ 
17-18-24 

Revue, adoption, signature et suivi au procès-verbal du 25 octobre 2017  
 
SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Nathalie Comeau et adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU d’adopter le procès-verbal du 25 Octobre 2017. 
 

4.1   Cour d’école, suivi 
 
Les élèves sont bien contents de cet ajout dans la cours. L’inauguration officielle a été fait aujourd’hui. Le 
module plaît à tous du préscolaire à la 6ieme année.  L’espace de jeux sera fermé du 15 décembre au 15 
Mars. 
  

4.2   Projet « À l’école, on bouge au cube! », suivi 
 
Notre projet a été accepté par la CSP, le montant accordé sera confirmé sous peu. M. Jean-Philippe a de 
son côté déjà débuté des capsules en prévision de ce projet. 



 

 

Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions / informations / commentaires 

 

5. 
 

 Parole au public aucun public 
 

    6.1 152-CÉ 
17-18-25 

Règles de régie interne, approbation 
 
Les ajustements proposés au texte sont conformes à ce qui avait été convenu à la rencontre précédente. 
 
SUR PROPOSITION dûment faite par M. Sylvain DeBlois et adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU d’approuver les Règles de régie internet 
 

6.2. 152-CÉ 
17-18-26 

Activité de fin d’année pour les élèves de 6e année, approbation 
 
Mme Lavoie présente les deux activités proposées.  Un sondage a été réalisé auprès des parents, car le 
coût est supérieur au montant maximum alloué.  Les parents ont répondu favorablement à la tenue des 
activités proposées. 
 
SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Marie-Hélène Lavoie et adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU d’approuver l’activité de fin d’année pour les élève de 6e année. 
 

6.3.  Campagne de financement 2018-2019, information  
 
Notre campagne 2017-2018 s’est terminé la semaine passée avec la remise des commandes. 
 
Le bilan est 7 836$ de ventes (incluant 2 381$ vendus en ligne + 5 455$ en papier) Pour un profit de  
3452.75$ + 1040$ de contribution volontaire des parents en argent. 
 
Pour un grand total de 4 492, 75$  
 



 

 

Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions / informations / commentaires 

Les commentaires récoltés sont positifs sur ce mode de campagne de financement, autant pour les élèves 
que pour le personnel enseignant.  Aucune mauvaise créance cette année car les gens devaient payer 
avant de commander.   
 
 
Nous reconduirons ce type de campagne de financement pour l’an prochain.  
Objectif visé : à préciser lors de la prochaine rencontre.  Les membres du personnel enseignant seront 
consultés afin de connaître leurs suggestions et priorités. 
 
Une idée de deuxième activité de finance est suggérée par Mme Lebel : une soirée dansante ou une 
journée jeux gonflables en utilisant les équipements du service de garde. 
 

   6.4  Photos scolaires 2018-2019, discussion + approbation 
 
Un sondage a été envoyé aux parents – 74 réponses (67 sont satisfait, 6 insatisfait et 1 indécis) 
 
Les insatisfactions étaient basées sur le prix, le choix de forfaits, le décor et mauvaise qualité de photo.  En 
contrepartie, la belle qualité des photos, l’originalité et le choix du fond de la photo ont satisfaits plusieurs 
parents. 
 
Il est proposé de valider notre formule en comparant avec deux ou trois autres fournisseurs offrant un 
service de photos scolaires personnalisés et artistique.  L’approbation est reportée au CÉ suivant. 
 
Nous allons maintenir la date de mi-septembre pour l’an prochain.  La suggestion a été faite de mettre le 
logo de l’école et l’année scolaire sur la photo de groupe.  
 



 

 

Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions / informations / commentaires 

6.5 152-CÉ 
17-18-27 

Choix de la Fondation pour les tirelires d’Halloween 2018-2019, approbation 
 
Il est proposé de poursuivre avec Leucan.  C’est une campagne simple donnant l’occasion de sensibiliser 
les jeunes à la cause. 
 
SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Nathalie Comeau et adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU d’approuver le choix de Leucan pour les tirelires 2018-19. 
 

6.6.  Nouvelles mesures du MEES pour 2017-2018, approbation 
 
M. Bilodeau présente un résumé de ces nouvelles mesures : TESS, psychoéducation, programme 
Ribambelle… 
 
Les directives concernant l’approbation de ces mesures n’ont pas été reçues : l’approbation est reportée. 
 

6.7 152-CÉ 
17-18-28 

Changement de date de séance pour le 20 mars 2018, approbation 
 
Il est proposé de changer la date de la séance du 20 mars pour le 21 Mars. 
 
SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Jacinthe Cyr et adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU d’approuver le changement de date de séance proposé. 
 

6.8  Séance du 12 décembre, discussion 
 
Arrivé 18h30, petit goûter de Noël 
 

6.9 152-CÉ 
17-18-29 

Marché de Noël - Campagne de financement 
 
Objectif : ramasser des sous pour l’achat de matériel de divertissement et rassemblement.  La formule est 
celle d’un marché de Noël où les élèves et parents peuvent se procurer des collations, décorations et 
bricolages de Noël créés par le service de garde. 



 

 

Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions / informations / commentaires 

 
SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Chantal Lebel et adoptée à l’unanimité : 
 
IL EST RÉSOLU d’approuver la tenue du Marché de Noël. 
 
 
 

7.  Parole au président, information 
 
M. DeBlois revient sur l’inauguration de la nouvelle structure de jeux extérieur.  Il s’agit d’un bel 
événement qui a permis aux élèves et membre de l’équipe école de constater tous les efforts qui ont 
assuré le succès du projet. 
 

8.  Parole aux enseignants, information 
 
L’assemblé générale d’aujourd’hui a été modifié en rencontre de cycle, les professeurs étaient bien contents 
d’avoir pu partager entre eux sur leurs diverses pratiques dans leur classe (pédagogie, évaluation, cas 
spécifique d’élèves etc.) 
Pièce de théâtre à venir le 29 novembre, tout l’école y sera.  
Une collecte de sang aura lieu le 4 décembre. 
 

9.  Parole à la technicienne du service de garde, information 
 
Atelier des lutins est débuté, un décor de noël sera mis à l’entrée de l’école.   
Le marché de noël aura lieu encore cette année sous une nouvelle formule sur 4 jours le soir + 2 jours 
durant la journée pour les élèves. L’emphase sera mise sur des petits cadeaux plus que sur les bouchées 
à manger.   Un horaire sera établi afin que les élèves viennent 1x par jour le matin faire leurs achats + le 
soir lorsque les parents viennent chercher leur enfant au service de garde. 
Date : 11 au 14 Décembre 
 

10.  Parole au représentant au comité de parents, information 
 



 

 

Ordre 
du 

jour 
Résolutions Propositions / informations / commentaires 

Consultation sur la politique d’admission et d’inscription : les changements proposés visent la protection 
de la fratrie en cas de déplacement d’élèves. 
 

11.  Parole à la direction, information 
 
Le sondage de la commission scolaire, nous aidera afin de mieux accueillir les élèves lors de la rentrée et 
établir une meilleure communication. 
 
29 nov : Culture à l’école (rectification du montant octroyé : 4 255$ nous sera alloué pour cette activités) 
  

12.  Sujets divers  
 

13.  Levée de l’assemblée : 21h10 

 


